



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Los de antes y los de ahora

Pregunta alguien, no sé si expresando una duda o adelantando una negativa, si estos señores, los del Directorio, tendrán capacidad para gobernar, por que ni en lo que tiene de científicos, ni en lo que tiene de arte puede ser la política actuante del Gobierno objeto de improvisaciones.

El aforo de las capacidades gubernativas no se puede hacer a priori. No hay aparato que las mida, ni máquina calculadora que las determine. No se puede demostrar que se es, o que no se es, gobernante hasta que se gobierna, ni estadista mientras no se tenga Estado que dirigir.

De los políticos del régimen predecesor, salvo contadas excepciones, se puede decir que han sido incapaces, como se puede decir de un árbol si es de buena o de mala calidad.

Al árbol lo conocemos por su fruto a los políticos por sus obras. Y si los frutos del árbol son áspersos o desabridos y las obras de los políticos contrarias al bien de la comunidad, no aventuramos ningún juicio diciendo que aquel árbol y estos políticos son malos, salvo que pequemos por el defecto de no decir que son peores.

Los hombres que han tomado las riendas del Poder, no han gobernado nunca. Lo que se sabe de todos ellos es que tienen condiciones de mando y los que saben mandar no están lejos de saber gobernar.

Ahora bien: los problemas gubernativos de España son de dos clases: unos requieren buen ánimo, pero los de una clase puede resolverlos la voluntad, mientras que los de la otra requieren voluntad y entendimiento. Aunque parezca un poco raro, hay cosas que si no se tienen no pueden adquirirse y otras que, más o menos fácilmente se pueden adquirir y para el caso es como si se tuvieran. La voluntad, puntualicemos más, la energía y la masoulinidad, se poseen o no se poseen, pero en la negativa no hay posibilidad de tenerlas; pero el entendimiento, el fluido intelectual, puede conseguirse cuando se ocupan altas posiciones y se tienen recursos que emplear licitamente en adquirirlo. El oro corrompe, pero también alienta los ingenios.

Quiero decir y digo que estos señores que gobiernan tienen las cualidades de energía, de masculinidad y de buena voluntad que los capacita para el gobierno; y si carecieran de las otras, que no creo que carezcan, como son hombres de buen sentido buscarán o se pondrán en contacto con aquellas personas que puedan suministrarles el fluido intelectual. Son, pues, los actuales una esperanza. Los otros gobernantes, digámoslo así, son ya para todos, salvando otra vez las excepciones, una trágica realidad.

Miguel Peñafiel.

«Dios Vd que «padece» de acedias?... Pues compre hoy mismo un frasco de «MAGNESIA ROLY» FOSFO-SILICIADA y, desde mañana, dirá Vd. que las «padece». Lo cual es muy distiabo.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matris—Tratamiento de enfermedades venéreas agudas  
Consultorio de Medicina general de 12 a 1 y de 5 a 8  
Casa de Martínez (Entrada del Ayuntamiento) 3.ª derecha

## De Sociedad

Notas varias

Ha terminado la carrera de Maestra Nacional en la Escuela Normal de Murcia y con brillantes extraordinarias la señorita Abelina Molina Garóf, ob teniendo la calificación de Nótale en Pedagogía y Sobresaliente en los dos últimos cursos de Labores.

Nuestra más cordial enhorabuena a tan estudiosa señorita, también B.ñiller en Artes, por el triunfo obtenido.

—Ha terminado brillantemente la carrera de Perito Mercantil el aplidoado joven don Manuel Cobiles, hijo del Coronel jefe del regimiento Sevilla.

Letras de luto

En la iglesia parroquial de Santa María de Gracia se ha celebrado esta mañana un funeral en eufragio del alma de don Juan Serra Veró que falleció el día 26.

Numerosos amigos han concurrido testimoniando a la familia su sentir y pésame.

Descanse en paz y reiteramos a su su esposa, hijos y demás familia nuestro sentimiento.

## El momento actual

El cierre de las tabernas

Por orden de la autoridad militar dando ayer las tabernas quedas cerradas a las diez de la noche.

En el exterior orden se establecen fuertes sanciones para aquellos dueños que no cumplan lo dispuesto.

La medida no pueda ser mejor, para evitar el vicio y alborotos que muchas veces hacen considerable daño a las familias.

La disposición merece un aplauso de todas las personas decentes.

Desde hoy y por orden de la autoridad militar han quedado interdicidas todas las fiestas y comens de arbitrio municipales por sergentes de Infantería y Artillería.

También, en la Península se ha puesto en intervención.

## A Domicilio

Se vende la leche de Vacas de «La Florida» reconocida como el mejor alimento para enfermos y niños. Para encargos San Agustín 6.

## Neurologías

Después de larga enfermedad resistida oriolamente, falleció en su casa de Turis (Alicante) la bondadosa y distinguida dama cartagenera doña Rosa Cervantes Gallardo, de Cervantes, señora estimadísima por sus excelentes dotes de persona piadosa y dispuesta siempre a socorrer al desvalido.

A su desconsolado viudo nuestro respetable amigo don Serafín Cervantes y a su hijo don Diego y demás familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

La noticia de su muerte ha producido al general sentimiento y seguros estamos que el traslado de su cadáver al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios en esta, constituirá una gran manifestación de duelo.

En la mañana de hoy ha fallecido la bondadosa señora doña María Luisa Mercader Zaplana, esposa de nuestro buen amigo don José Sánchez E.s.

Rogamos a nuestros lectores encomiendan en alma a Dios Nuestro Señor y enviamos a su afligido esposo, hijos, hermanos y demás familia nuestro más sentido pésame por la inmensa hergracia que en estos momentos les aflige.

## Quejas del vecindario

Recibimos en esta Redacción constantes quejas estos días sobre lo peligroso que se hace el tránsito por la parte de la calle del Aire frente al Instituto, pues los estudiantes en las horas que no están en clase convierten la acera de la iglesia de Santa María de Gracia en campo de deportes, haciendo casi imposible el paso de los que se atraves a hacerlo con exposición de salir rodando por el suelo a ampallones o con las serenas rotas.

Llamamos la atención de la Autoridad competente para que ponga vigilancia en este sitio y obtenga en justicia miramientos por el remedio a estos males en bien del pacífico tránsito.

LA SEÑORA

## Doña María Luisa Mercader Zaplana

ha fallecido a los 43 años de edad a las diez y media de la mañana de hoy, confortada con los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Su desconsolado esposo don José Sánchez E.s.; hijos: Antonio, Isabel y María Luisa; nietos: María Luisa y Joaquín, hijo político don Matías Barceló Fraile (ausente); hermanas doña Paz, doña Juana, doña Antonia, doña Isabel, don Ramón, doña Concepción, doña José, doña María y don Rafael; hermanos políticos don Joaquín Barceló Fraile, don Trinitario Baltrán Muñoz, don Antonio Soriano Díaz (ausente), doña María Martínez García, doña Josefa Garrido Blay; Tíos, Primos, Sobrinos y demás parientes al participar a U. tan sensible pérdida, le ruegan se sirva encomendar su alma a Dios nuestro Señor y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las nueve de la mañana del día 4 del actual, desde la casa mortuoria, Corrientes 84 y 86, al Cementerio de San Antonio Abad, por cuyo favor le quedará eternamente agradecido.

Cartagena 3 Octubre 1923

El duelo se despi en el sitio de costumbre.

## A Nené Batigieg

Nené muñeca i leal,  
Linda y aromada fibre  
Del más digno color,  
De atrevida y fuerte trisafel  
Obtiene también honor.

II

Pues es examen brillante  
Que en talento acredita  
Y su aplicación bastante,  
Deseñamos el premio  
Calificado en Nené.

III

Rosa enodada y bonita,  
Bella y perfumada fibre  
Es la linda figurita,  
Que en talento acredita  
Con matrícula de Honor.

Dr. Nené Batigieg  
(E. B. patelato)

## ACLARACION

Hemos recibido de don José A. de Pomar la siguiente carta:  
Sóller (Mallorca) 29 de Septiembre de 1923.  
Sr. Director de El Eco de CARTAGENA  
Cartagena

Muy señor mio: y de mi cordial estimación más distinguida.  
Habiendo leído en varios colegas de Madrid que un tal Aguiló fué preso en Barcelona por ser parador de club y gozando ya en esa época de una ciudadanía española, me permito dirigirla la presente para desmentar ciertas rumores que en contra mia existan en esa.  
Gracias anticipadas ofreciéndole de Vd. affmo. S. S.

José Aguiló

## PUNERARIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena  
Servicio permanente  
Calle del Carmen número 10  
Gratas e in casa de San Agustín